

Granada **Hoy**

www.gradahoy.com

El Centro Lorca se reúne mañana para negociar la llegada del **legado** ▶12

La **tarjeta única** de transporte se extenderá al Metro para ganar usuarios ▶6-7

Cuatro nuevos radares de tráfico 'revolucionan' a los conductores ▶8



LA UGR CONFÍA EN LOGRAR EL PERMISO ANTES DEL MARTES, DÍA OFICIAL DE ARRANQUE LECTIVO ▶13

Medicina, sin licencia para abrir a cinco días del inicio del curso

● El estreno del nuevo edificio del PTS, la gran novedad en infraestructuras de este año, aún está pendiente de que se terminen obras de seguridad, accesibilidad y exteriores

35 CROACIA ABRE FRONTERAS FRENTE A LA BARRERA HÚNGARA



Hungría emplea gas pimienta contra los refugiados

● Felipe VI pide que se les trate con "humanidad y respeto a los derechos humanos"

Refugiados hacen frente ayer a la Policía húngara en la frontera con Serbia.

TAMAS SOKI / EFE

27 EL FUNDADOR DEL PARTIDO SE RETIRA

Rojas Marcos:

“La causa de la desaparición del PA es el desinterés del pueblo andaluz”



9 EL PROYECTO SE ENQUISTA EN LOJA

Nuevas expropiaciones vuelven a dejar en el aire los plazos del AVE

39 RECARGOS DE LAS GRANDES ENTIDADES

El Banco de España quiere prohibir la doble imposición en los cajeros

Bloguero de arrabal

PABLO ALCÁZAR

<http://purpuranevada.blogspot.com>



EL PLATILLO VOLANTE DEL NACIONALISMO

LOS nacionalismos, como las religiones, no están libres de contradicciones. Las religiones, mitologías irracionales, se han tenido que ir adaptando a la ciencia tocapelotas para sobrevivir. Resulta milagroso que el cristianismo haya sobrevivido a Galileo, pero ahí

está. Y los nacionalismos, mitologías milenaristas en estado puro, son ideologías guerreras y combativas, pensadas para hacerse, primero, con un territorio por la fuerza, después, para expandirse y conquistar a las tribus vecinas y, finalmente, para constituir una nación-estado consolidada. Pero, los tiempos, las democracias burguesas, con sus racionalizaciones tocapelotas para conseguir el poder, los obligan a pasar por las urnas, aunque el nacionalista piensa que someterse al voto reglado es un herejía y fabrica plebiscitos a su gusto; elecciones que se diseñaron para elegir el parlamento regional terminan convertidas, por arte de birlibirloque, en algo parecido a ese platillo volante que llevó a suicidarse, el 25 de marzo de 1997 en el Rancho Santa Fe, cerca de San Diego, a 39 miembros de la secta de los davidianos. Esperaban, tras su muerte, subirse en marcha a la nave espacial que –según ellos– viajaba oculta en la cola del cometa Hale-Bopp y que los llevaría a otro planeta sólo para ello. Luego resultó que el platillo

volante que los sedujo, no era nada más que la cagada de una mosca en el negativo de una fotografía. Una ilusión vana, un error. Pero vivir resulta trabajoso, si se hace sin la esperanza de la salvación eterna.

Soy daltónico para los delirios identitarios, pero me sofoca enormemente que siendo yo una persona corrientucha, ni más lista ni más tonta que Mas o Rajoy, en fin, del montón, tenga que estar todo el día oyendo falacias de unos y de otros. Porque la cosa, digan lo que digan ellos, yo la veo así: 1. La Constitución del 1978 está hecha para que de aquí no se vaya nadie. El que lo intente por las bravas, puede acabar, conducido por

Es hora de que partidarios y adversarios de la independencia se pongan de acuerdo para celebrar un referéndum sencillito

el Ejército –garante “de la unidad territorial de España”–, en la cárcel; 2. Las elecciones autonómicas no son un referéndum y lo que salga de ellas no será de mucho interés, quizá un indicio... Sin otro efecto que elegir a un nuevo Parlamento Catalán.

Conclusión: ya va siendo hora de que unos y otros se pongan de acuerdo para celebrar un referéndum sencillito en el que se pregunte solamente: “¿Quiere usted salirse del Estado Español para constituir el Estado Catalán?”. Y que, en la ley que se apruebe para el caso, se diga expresamente que hasta dentro de 50 años, si sale “no”, al que vuelva a dar el coñazo con el tema, se le retirará el carné del Barça. Otra cosa: si a los catalanes, ya independientes, les diera por pedir, a los pocos años, la vuelta a la madre patria, lo menos que les haría sería la trompetilla.

¡Joder!, que parece que esto de las naciones y nacionalidades, de las patrias, no es nada más que una tapadera para que los políticos roben sin que les pase nada.

La mirada urbana



PEPE VILLOSLADA

La sombra de Isabel, siempre presente en Granada

La sombra de Isabel la Católica sobrevuela todavía sobre Granada. Un reflejo de historia que la ciudad ahora ‘vende’ con fuerza renovada no por la trascendencia de su figura o la presencia de su sepultura en la ciudad, sino por su fama televisiva con la serie sobre su vida, en la que Granada fue escenario clave. Ahora sigue la saga con la figura de su nieto Carlos, cuya vida ocupa el *prime time* y donde la Alhambra y su famoso palacio expondrán de nuevo la belleza de una ciudad monumental que ofrece bellos planos en el día a día y también tras la cámara.

Lapidario

TIRA Y AFLOJA DE CAMPAÑA

EL proyecto del AVE a Granada y el plazo comprometido por el Gobierno de Mariano Rajoy de que llegue antes de que termine el año, convertirán este asunto en uno de los más candentes de la campaña electoral de las generales. De hecho, el tira y afloja ha comenzado ya entre populares y socialistas. Tiempo al tiempo.

RADAR, ESE TEMIDO OBJETO

SI hay algún tema del que ayer se habló en Granada en todos los ámbitos no fue ni la celebración de la primera comisión municipal de movilidad, la situación de los refugiados sirios o las declaraciones de Obama sobre la unidad de España. El *trending topic* de las conversaciones fueron los nuevos radares que Tráfico está colocando en Granada, uno de ellos junto al Nevada. En grupos de whatsapp, en el trabajo, en el autobús... Radares, esos temidos objetos.

Lo más leído en la web

► www.granadahoy.com



Mercado inmobiliario

El suelo de Granada capital ‘cotiza’ al alza

1 El precio del metro cuadrado del suelo en Granada capital es el más caro de las grandes ciudades de España tras Madrid y Barcelona. Las operaciones de compraventa de parcelas se recuperan un 37,4%



Universidad

Solo 18 de 154 profesores ascenderán a catedrático

2 El nuevo decreto del Gobierno abre la puerta a la promoción interna en la Universidad, pero la letra pequeña impone unos límites anuales que solo permitirán aliviar el atasco generado. Sólo 18 de los 154 profesores promocionarán a catedrático.



Inicio de curso

Quejas de los docentes de Secundaria por los horarios

3 El curso arranca en la etapa de Secundaria con quejas de los docentes por los horarios. Reclaman volver a las 18 horas lectivas en lugar de las 20 actuales o que se incrementen las plantillas de los centros.

GRANADA

Cinco nuevos radares ponen en alerta a los conductores granadinos

● LA DGT advierte de que si las cámaras no figuran en su página web significa que no están aún operativas

L. M. GRANADA

La instalación de un radar ayer en la A-44 a la altura del Centro Comercial Nevada se convirtió en el tema del día en las redes sociales y aplicaciones de mensajería instantánea como WhatsApp. Numerosas personas se reenviaron un mensaje con una foto donde se daba a conocer la existencia de un nuevo punto de control de velocidad en las carreteras granadinas. Al parecer, no es el único. Según informaron los usuarios, la DGT ha instalado un total de cinco radares en la provincia de Granada, tres de ellos situados en la A-92, a la altura de Guadix-Darro; Darro-Alfacar y Alfacar-Juncaril y otros dos en la A-44 en la salida de Iznalloz y en la de Armilla. Preguntado sobre este asunto, fuentes



Imagen del radar instalado ayer en la A-44 sentido Motril.

de la DGT no pudieron confirmar ayer su instalación a pesar de que decenas de usuarios llegaron a tratar a los operarios subidos al cartel donde se instaló el radar del Nevada. Lo que sí confirmaron es que hasta que no aparezcan en la página oficial de la DGT no estarán operativos y no sancionarán. De momento, en esta página aparece que existen 44 radares en la provincia de Granada, los mismos que el pa-

Están en la A-44 a la altura del Comercial Nevada y en otros puntos de la provincia

sado mes de agosto. Precisamente, ayer tuvo lugar en la A-44 un accidente sin heridos que provocó un enorme atasco en la circunvalación a la altura de Recogidas sentido Sierra Nevada. Según fuentes del servicio de Emergencias del 112, tres coches se vieron implicados en una colisión múltiple que precisó de efectivos de la Guardia Civil y de limpieza de carreteras.

El Gobierno destina tres millones para mejoras en el firme de la A-44

Redacción GRANADA

El delegado del Gobierno en Andalucía, Antonio Sanz, visitó ayer el tramo de la autovía A-44 –carretera que une Jaén con Granada–, donde se han realizado obras de rehabilitación del firme para reparar las graves deformaciones que presentaba y donde el Ministerio de Fomento ha invertido 3 millones de euros. Sanz explicó que “la obra suponía una prioridad para el Gobierno de España” y destacó “la celeridad” con que ha actuado Fomento para finalizar la actuación declarada de emergencia.

Según comentó el delegado del Gobierno, la actuación ha afectado a un tramo de 18 kilómetros, entre el enlace de Cambil/Huelma y el límite de la provincia de Granada. Los trabajos, que se han prolongado entre el 15 de junio y el 14 de agosto, se han centrado en las zonas que presentaban deformaciones del firme.

libro del MES
eug

Washington Irving (1859-1959)

Francisco Ynduráin Hernández, Francisco Morales Padrón,
Francisco Morales Souvirón, Andrés Soria Ortega y Antonio Gallego Morell
Estudio preliminar: Andrés Soria Olmedo y José Luis Martínez-Dueñas Espejo



Edición facsimilar del original de 1960, en la que a través de una serie de trabajos divulgativos se realiza un análisis sobre la figura del autor americano y su relación con Granada y la Alhambra, desde sus famosos Cuentos hasta la correspondencia mantenida durante su estancia en la ciudad palatina, pasando por las diferentes traducciones que, de su obra, se han hecho al español.

Los profesores Andrés Soria Olmedo y José Luis Martínez Dueñas, autores del prólogo del libro, afirman que el mundo romántico y legendario que el escritor norteamericano trasladó a la literatura de su época tuvo y tiene una recepción bien distinta en su tierra natal y en su tierra literaria, el hispanismo.

La obra de Irving es objeto de estudio desde hace muchos años, pero la publicación de una serie de artículos y conferencias en España con motivo del centenario de su muerte, supuso un verdadero aldabonazo intelectual.

Colección: Archivum
Número: 106
Año de publicación: 2008
Edición: Primera Edición
Color: Blanco y Negro
Páginas: 198
Ancho: 15 cm Alto: 19 cm
Idioma: Español
Encuadernación:
Rústica con solapas
Precio especial promoción:
9 euros

Descubre la universidad a través de sus libros

eug
EDITORIAL
UNIVERSIDAD
DE GRANADA



UGR
Universidad
de Granada



La nueva Facultad de Medicina espera aún la licencia para abrir

● A cinco días para el inicio de curso, el centro tiene casi todo trasladado, pero tiene que llegar el permiso del Ayuntamiento

Lola Quero GRANADA

Los alumnos de Medicina de la Universidad de Granada están citados para iniciar sus clases la semana que viene en el nuevo edificio construido en el Parque Tecnológico de la Salud pero ayer, a solo cinco días de ese comienzo, la Universidad no disponía de la licencia municipal que es requisito imprescindible para su ocupación.

El decano de Medicina, Indalecio Sánchez-Montesinos, explicó que se está preparando todo para el inicio de las clases en el edificio nuevo del PTS. No obstante, el inmueble "no tiene aún la licencia" y mientras ese trámite no esté completo no se puede abrir. En principio estaba previsto que el Ayuntamiento concediera la licencia antes del 15 de septiembre pero el documento se ha retrasado porque "ha habido algunos ajustes".

La licencia urbanística que permite la apertura del centro es un

La Junta de Centro se resistía al traslado mientras no funcionara el hospital del PTS

documento que debe otorgar el Ayuntamiento de la capital, una vez constatado que el nuevo edificio cumple todos los requisitos. Según aclaró ayer la concejal de Urbanismo, Isabel Nieto, si la licencia no se ha concedido todavía es porque en la Facultad se siguen haciendo obras para terminar algunos detalles relacionados con seguridad, accesibilidad y terminaciones de exteriores.

No es la primera vez que un edificio público se ve afectado por el retraso en este último trámite. El mismo hospital del PTS (ubicado junto a la Facultad de Medicina) estuvo también a la espera de esa licencia para poder abrir los primeros laboratorios. Incluso hubo que hacer obras de emergencia para facilitar la concesión de la licencia.

A pesar del retraso, el decano de Medicina confía en que no afecte al inicio de curso el martes próximo pues le han informado de que esta misma semana podría llegar la licencia, a tiempo pero *in extremis*.

Mientras tanto, la Facultad trabaja en el traslado y ya se han mudado la mayoría de los departamentos. El servicio de Administración, que en estas fechas tiene mucha actividad, será lo último que se lleve al Parque Tecnológico, pa-

La Universidad reclama que la LAC llegue al PTS

Uno de los principales inconvenientes que encontrarán los miles de alumnos y profesores que la semana que viene empiecen sus clases en el nuevo edificio de Medicina en el PTS es el de las carencias de transporte público. La Universidad de Granada ha reclamado al Ayuntamiento de la capital soluciones para facilitar el acceso a sus campus, pero respecto al Parque Tecnológico ha solicitado que se alargue la Línea de Alta Capacidad (LAC) hasta allí. De este modo se favorecería la conexión de los nuevos centros docentes (allí ya funciona desde el curso pasado la Facultad de Ciencias de la Salud) con la ciudad y, en particular, facilitaría el acceso al resto de hospitales. El decano de Medicina explicó que en su última reunión con la rectora, Pilar Aranda, acordaron insistir al Ayuntamiento en este punto que es vital para el buen funcionamiento de las facultades allí instaladas.



La nueva Facultad de Medicina está ubicada en el PTS.

ARCHIVO

REACCIONES

Indalecio Sánchez-Montesinos "Nos vamos a trasladar, pero no es un buen momento"

La Facultad de Medicina está trabajando en los preparativos para su traslado al inicio de curso, tal y como estaba previsto en el calendario del Rectorado. Pero el decano, Indalecio Sánchez-Montesinos, insistió ayer en que "no es un buen momento". La Junta de centro trató este tema el curso pasado en varias ocasiones y llegaron a poner dos condiciones para su traslado, que fuera en periodo estival y que ya es-



ra mantener su funcionamiento normal estos días.

Las aulas están preparadas para el inicio de las clases y los grupos de investigación se irán incorporando a sus zonas de laboratorio de forma paulatina. Muchos de esos grupos trabajan en otros centros del PTS, pero los que lo hacen en la propia Facultad tendrán que mudarse de modo escalonado en el momento en que no peligre su investigación.

Incluso la organización docente ya está adaptada a la nueva ubicación. Este es un asunto fundamental, pues buena parte de los alumnos (de 4º a 6º) tienen que compaginar sus horas lectivas de teoría con las prácticas, que se desarrollan en los hospitales, que están alejados de la nueva Facultad.

El decano explicó ayer que por indicación del nuevo Gobierno de la Universidad (UGR) se han cam-

biado los horarios de todos los cursos afectados, de modo que se alternen los días de teoría y de prácticas. Esto cambia las previsiones de hacerlo por semanas completas, según explicó el decano de Medicina. Esta cuestión ha sido clave en las reticencias al traslado mostradas por la propia Facultad durante el curso anterior, que prefería esperar a la puesta en marcha completa del Hospital del PTS.

La UGR también se sitúa en el top mundial en docencia

E. P. MADRID

Un total de 18 universidades españolas, entre ellas la Universidad de Granada (UGR) y la Universidad de Sevilla (US), figuran entre las mejores del mundo que aglutina el QS World University Ranking 2015-2016, que evalúa, entre otros, parámetros relacionados con la docencia y la investigación, la reputación académica y la de la institución; la ratio entre docentes y alumnos; la productividad investigadora; el número de estudiantes internacionales; y el de profesores extranjeros.

En el caso de las españolas, aparecen en los 300 primeros puestos del ranking la Universidad de Barcelona (166) y la Autónoma de Madrid (186), seguida por la Autónoma de Barcelona (190), la Complutense de Madrid (226), la de Navarra (265), la Pompeu Fabra (UPF) (295) y la Politècnica de Catalunya, en el 299.

Entre los puestos 300 y 700 están la Universidad Carlos III de Madrid, la Politècnica de Valencia, la Politècnica de Madrid, la Universidad de Granada, Zaragoza, Sevilla, Valencia, Salamanca, Santiago de Compostela, Alcalá y la Universidad de Murcia.

Científicos de 25 países participan en el Congreso de Biomineralización

E. P. GRANADA

Científicos de más de 25 países de tres continentes participan desde ayer y hasta el sábado en el XIII Congreso Internacional de Biomineralización, que se celebra en el Parque de las Ciencias.

Según informa la UGR, esta reunión pertenece a una serie ya consolidada en los últimos 45 años donde se exponen, discuten e intercambian ideas y trabajos científicos relacionados con la biomineralización, una ciencia interdisciplinar donde se unen biólogos, físicos, químicos, geólogos, matemáticos, médicos e ingenieros.

La biomineralización consiste en procesos biológicos que dan lugar a minerales y, sobre todo, biocomposites con una estructura autoorganizada entremezclada de compuestos orgánicos y sólidos inorgánicos.

Educación refuerza la plantilla de Secundaria con 50 nuevas plazas

● La Junta anuncia un incremento del 0,5% de la plantilla en los institutos y los sindicatos piden más claridad

C. Díaz / A. Asensio

La Junta de Andalucía anunció el pasado martes, coincidiendo con el inicio del curso escolar en los institutos, el incremento de la plantilla del profesorado de los centros docentes públicos no universitarios este curso 2015-2016. Se trata de 360 plazas más en toda Andalucía: 264 para Secundaria y 96 para maestros. La incorporación de estos profesionales este mes de septiembre supone, según datos de la Consejería de Educación, una inversión anual adicional cercana a los 14,2 millones de euros.

Comisiones Obreras considera esta medida “un paso en la buena dirección, pero insuficiente”. La central sindical subraya que estas 264 plazas para Secundaria se suman a las 843 aprobadas en años anteriores, lo que supone un total de 1.107, pero quedan “bastante lejos de las 3.832 plazas de profesorado que se perdieron como consecuencia de los decretos de recortes del 2012”. Asimismo, este incremento sólo supone un 0,53% del total de profesores de Secundaria en Andalucía, que cuenta con una plantilla de casi 50.000 docentes.

Así, en la provincia de Granada, Diego Molina, de CCOO, estimó que sólo en Primaria se necesitan 200 profesores más, y que en Secundaria el “déficit real” es de 400 profesores.

Y es que el aumento anunciado



Estudiantes a la salida del instituto.

PEPE VILLOSLADA

600

Plazas. Es la cifra que los sindicatos consideran necesaria para cubrir el déficit en la provincia

por la Junta supone, según la estimación del sindicato UGT, unos 50 docentes más. La actual plantilla cuenta con un total de 10.735 profesores, según los datos de la Delegación de Educación, sin contar con los interinos que han sido contratados en estos días, coincidiendo con el inicio del curso.

“Las 360 plazas acordadas son claramente insuficientes”, apunta el secretario general de la Federación de Enseñanza de CCOO, José Blanco. Como consecuencia de los recortes, se lamen-

ta desde CCOO, la educación “ha aspectos, especialmente en atención a la diversidad y refuerzo educativo”.

Para UGT “no se nos han dado muchos detalles”, sobre el aumento de la plantilla. “No sé si es un canto al sol”, expuso José Carlos García, que pidió más información a la Junta sobre estas contrataciones, que “nadie sabe de dónde han salido”.

Desde CSIF Granada, Germán Girela asumió como positivo el hecho de que se incorporen más docentes a los centros de la provincia, pero indicó que “calculamos que sólo en Granada faltan más profesores que los anunciados ahora”. Girela enlazó estas contrataciones con el tope de 25 horas semanales por profesor —antes asumían hasta 27 de horario regular en el centro— y criticó que esta medida no solucio-

na el problema. “Con establecer las guardias como horario lectivo se solucionaría el 80% del problema” que se ha generado con la regulación del máximo de horas que el docente debe estar en el centro.

El anuncio de la Junta coincidió con la apertura del curso en las enseñanzas medias. Un total de 109 estudiantes comenzaron ayer sus clases en los institutos granadinos. En concreto, 40.862 adolescentes cursan este año la Educación Secundaria Obligatoria. En las etapas postobligatorias, los Ciclos Formativos cuentan este curso con 14.158 estudiantes y otros 14.868 en Bachillerato. A estos se suman otros 1.763 de la Formación Profesional Básica. El resto comenzaron sus estudios en Educación Permanente y Enseñanzas de Régimen Especial.

Más de 80 profesores comienzan hoy la corrección de la selectividad

A. Asensio

Esta tarde concluye la convocatoria de septiembre de las Pruebas de Acceso a la Universidad (PAU) con los últimos exámenes y con el comienzo de las correcciones. Más de 80 profesores se dedicarán a evaluar los cerca de 9.000 exámenes.

La jornada de ayer discurrió sin incidentes, según destaca desde la oficina de Coordinación de Relaciones con los Centros de Secundaria (Creces), Ceferino Ruiz.

En total, se han presentado en las sedes dispuestas por la Universidad de Granada (UGR) 1.534 estudiantes, de los que la mayoría (1.157) han completado todos los exámenes mientras que el resto (377) únicamente lo hacen de la parte específica.

La corrección comienza en la tarde de hoy y será en la medianoche entre el día 23 y el 24 cuando se den a conocer las notas. Ese mismo día 24 se abrirá el plazo de entrega de solicitudes para acceder a la universidad. El proceso de admisión estará abierto hasta el 8 de octubre, último día para formalizar la matrícula. La tasa de aprobados en la convocatoria de septiembre suele estar unos diez puntos porcentuales por debajo de junio, donde se ronda el 95% de aptos.

Tras la convocatoria de selectividad de junio —la penúltima, ya que la PAU desaparecerá este curso 2015-2016— quedan plazas vacantes en una veintena de titulaciones de la Universidad de Granada. Todos esos grados exigen únicamente aprobar para formalizar la matrícula.

El TSJA obliga a la Junta a mantener Religión como optativa en el Bachillerato de Artes

Educación ordenó en junio suspender la asignatura, a lo que recurrieron las diócesis de Granada y Sevilla

E. Press SEVILLA

La Sección Tercera de la Sala de lo Contencioso-Administrativo del Tribunal Superior de Justicia de Andalucía (TSJA) ha resuelto suspender cautelarmente las ins-

trucciones de junio de 2015 de la Consejería de Educación de la Junta de Andalucía mediante las cuales se suprimía la asignatura de Religión Católica como materia optativa en el currículo del Bachillerato de Artes.

En un auto el TSJA estima parcialmente el recurso de reposición interpuesto por las archidiócesis de Sevilla y Granada y, por ello, dicta la mencionada medida cautelar y ordena la apertura de un plazo extraordinario para la

opción y matriculación en esta asignatura. Con esta resolución, el tribunal revoca en parte un auto anterior de la Sección Primera de la misma sala, fechado en agosto de 2015, en el que se denegaba la cautelar de suspensión de las instrucciones que reclamaban las archidiócesis.

En este sentido, la Consejería ordenaba en estas instrucciones la enseñanza y evaluación en la Educación Secundaria Obligatoria (ESO) y el Bachillerato. En las

mismas, única orientación de la administración educativa a los centros escolares ante la falta de desarrollo normativo de la Ley Orgánica para la Mejora de la Calidad Educativa (Lomce) en Andalucía, se hacía desaparecer la materia.

La Sala señala al respecto que en esta situación concurre el presupuesto del ‘efecto útil’ de la sentencia, es decir, que la tardanza en dictar un pronunciamiento sobre la cuestión de fondo pudie-

ra hacer inoperante éste. “Es evidente que se les causa un perjuicio si, como consecuencia de las instrucciones, se elimina la asignatura [...], ya que, como es de general conocimiento, tal institución (la Archidiócesis) forma parte de la Iglesia Católica y, por tanto, es evidente su interés en la difusión de su doctrina; derecho que, por otra parte, viene refrendado por disposiciones legales, incluso, de mayor rango que las simples instrucciones combatidas”, remarca el TSJA. En relación con padres y alumnos, “es igualmente evidente que, de no accederse a la medida cautelar, se les causaría un claro y directo perjuicio al no poder matricularse en el presente curso.

GRANADA



El congreso se desarrollará hasta mañana viernes.

PEPE VILLOSLADA

Granada, centro de debate sobre la migración internacional

Un congreso en la UGR habla sobre el movimiento de población en días clave por la situación siria

R. G. GRANADA

Granada abrió ayer el VIII Congreso sobre Migraciones Internacionales en España, una cita que acoge a expertos internacionales so-

bre las migraciones en unos días de vital importancia para las políticas europeas y la atención a las personas debido a la situación del pueblo sirio. De hecho, durante el congreso, celebrado en la Facultad de Filosofía y Letras de la UGR, se recogieron firmas para que Granada sea una ciudad de acogida para los refugiados.

La rectora de la UGR, Pilar Aranda; el decano de Filosofía y Letras, José Antonio Pérez Tapias y el profesor Javier Castaño inauguraron el encuentro. Entre los temas que se debatieron en los diferentes simposios destaca la situación de los jóvenes españoles en Alemania, la movilidad Norte-Sur y los destinos en tiempos de crisis o las políticas de inmigración e integración. También se habló de los observatorios de inmigración autonómicos.



Granada Hoy te ofrece esta colección de cuchillos con revestimiento cerámico y mangos antideslizantes, recomendados por el prestigioso Chef Pepe Rodríguez.

12 originales cuchillos de colores, esenciales para realizar los cortes precisos, que te ayudarán a preparar los platos más elaborados de la alta cocina, en tu propia casa.

CONSÍGUELOS CADA DOMINGO POR SOLO 2,95€ CADA UNO

Pepe Rodríguez RECOMIENDA CUCHILLOS BERGNER®

Domingo 6 de septiembre: cuchillo del Chef



Domingo 13 de septiembre: cuchillo chuletero



Domingo 20 de septiembre: cuchillo pelador



Domingo 27 de septiembre: cuchillo chuletero



Domingo 4 de octubre: cuchillo deshuesador



Domingo 11 de octubre: cuchillo chuletero



Domingo 18 de octubre: cuchillo para queso



Domingo 25 de octubre: cuchillo chuletero



Domingo 1 de noviembre: cuchillo utilitario



Domingo 8 de noviembre: cuchillo chuletero



Domingo 15 de noviembre: cuchillo Santoku



Domingo 22 de noviembre: cuchillo chuletero



DOMINGO 20
-cuchillo pelador-

par solo
2,95€



RESERVA YA
la tacoma y llévatela
por solo

14,95€

EN BREVE

Un herido por arma de fuego en una reyerta en la zona Norte

SUCESOS. Una persona resultó herida en la madrugada de ayer por arma de fuego en una calle de Granada durante una reyerta que se saldó con dos detenidos, según informó el 112. Los hechos ocurrieron sobre las doce y media de la madrugada a la altura del número 40 de la calle Joaquina Eguaras, hasta donde se desplazaron efectivos sanitarios y policiales alertados por los vecinos de unos disparos. La persona herida, cuya edad e identidad no ha trascendido, fue trasladada al hospital de Traumatología de Granada sin que su vida corra peligro, según las fuentes. Dos personas han sido detenidas, según trasladó al 112 la Policía Nacional, que investiga los hechos. / EFE

Incautados 85 kilos de rape ilegal procedente de Sanlúcar de Barrameda

TRANSPORTE. La Policía Local de Granada se ha incautado de 85 kilos de rape ilegal procedente de Sanlúcar de Barrameda (Cádiz) sin etiquetar y sin las condiciones a las que obliga la normativa. La incautación ha tenido lugar en la carretera de Córdoba, donde fue interceptada la furgoneta, que transportaba ocho cajas de rape, informó ayer un portavoz de la Policía Local. El pescado incautado se encuentra en condiciones aptas para el consumo, según la revisión veterinaria, por lo que se repartirá en centros sociales. El transportista y propietario de la mercancía ha sido denunciado por incumplimiento de la norma, según las fuentes. / EFE

club del suscriptor
Precio especial de cada cuchillo 2,95€, Tacoma 12€. Puede adquirirse en el Punto de Venta presentando su Tarjeta de Suscriptor. Más información en: www.granadahoy.clubdelasuscriptor.es

Granada Hoy
Los equilibrios mantienen el tiempo
más y mejor información



ACTUAL

La enseñanza del español como lengua extranjera a debate

● Expertos y profesores del idioma todo el mundo se citan en el congreso Asele

E.P. GRANADA

Granada acoge desde ayer y hasta el sábado el XXVI Congreso Internacional de Asele que reúne a especialistas de todo el mundo dedicados a la enseñanza del español como lengua extranjera. Estos expertos, procedentes de distintos países como Alemania, Italia, Inglaterra, Francia, Argelia, Angola, Marruecos, Estados Unidos y Japón, presenciaron en torno a 220 ponencias entre comunicaciones, talleres y pósters.

La formación y competencias del profesorado de ELE –título de este congreso– trata desde tres puntos de vista el tema de la enseñanza: los documentos oficiales publicados sobre el tema por el Consejo de Europa o el Instituto Cervantes; la formación del profesorado en estas competencias y cómo esto se llevan a clase.

El proyecto tiene un motivo principal: asumir y adelantar las claves en la enseñanza del español como lengua. Por una parte cuenta con un programa esencialmente académico o científico en el que destacan las ponencias de figuras relacionadas con la docencia como el profesor de la Universidad de Oxford, Javier Muñoz, o la jefa del departamento de formación de profesores del Instituto Cervantes, Elena Verdía. Y por otra parte, un programa



El Centro de Lenguas Modernas de la Universidad de Granada acoge la mayoría de los talleres.

Granada vuelve a ser sede de "cómo enseñar"

En las XXVI ediciones del congreso dedicado a formar y compartir las claves para la mejor enseñanza del español destaca Granada como sede en dos ocasiones, incluyendo la actual edición. Además, las Primeras Jornadas pedagógicas de enseñanza del español como lengua extranjera (en 1989) que son un ciclo que antecede este congreso también se celebraron en la UGR, así como el Primer Congreso Nacional de Asele, siendo la ciudad nazarí el lugar escogido para la celebración de este congreso que el año pasado se celebró en Madrid.

cultural con visitas turísticas a la ciudad por parte de los especialistas que acuden.

Precisamente, Elena Verdía fue la primera en tomar el turno de palabra en la Escuela Técnica Superior de Ingeniería –donde se celebran las ponencias– ante más de 200 expertos. La especialista en la formación de idiomas habló acerca de la necesidad de definir y describir las competencias de los profesores de español. "Unas competencias que van engordando" según se dan mayores avances en la teoría científica y tecnológica.

Estas ponencias dentro del programa académico forman el grueso junto a las clases magistrales y los talleres que se imparten en el Centro de Lenguas Modernas, en la Placeta del Hospicio Viejo. A su vez, este congreso que atrae a profesorado en su ver-

tiendo cultural abarca desde un recorrido por los lugares más emblemáticos de Granada o la visita a la Alhambra, que es el motivo turístico que más llama la atención a los que forman parte del ciclo.

En la actualidad la enseñanza del español como lengua extranjera es una interesante salida profesional y en este campo destaca el prestigio de los docentes formados en los Centros de Lenguas Modernas y en la Universidad de Granada en general. El español es la segunda lengua materna en número de hablantes en el mundo (detrás del chino mandarín) y la segunda también en comunicación internacional (detrás del inglés). Además es la tercera más usada en medios de comunicación e Internet. Por ejemplo, en Estados Unidos tiene unos 50 millones de hablantes.

Dos libros de la UGR entre las mejores obras universitarias

R.G. GRANADA

El libro de la UGR Shakespeare en España, una coedición de Ediciones de la Universidad de Murcia y Editorial Universidad de Granada, así como otra coedición, *Hacedores de Imágenes* (Universidad de Granada y Editorial Comares) han sido merecedoras de los premios a las mejores obras universitarias en los XVIII Premios Nacionales de Edición Universitaria.

El jurado que le otorgó el Premio a la mejor coedición con una editorial privada, ha estimado que *Shakespeare en España* es "una obra oportuna sobre Shakespeare en su aniversario, realizada por los mejores especialistas en el tema que pone al día todo lo que el autor escribió sobre España".

De la edición del libro se encargaron los profesores Ángel-Luis Pujante y Juan F. Cerdá. El volumen, en edición bilingüe, en español e inglés, recoge más de 600 resúmenes de escritos sobre Shakespeare publicados en España o por los españoles entre los años 1764 y 2000. Estos escritos representan una amplia selección de los casi 1000 trabajos recogidos en una bibliografía general no anotada que se incluye en el apéndice. En una y otra modalidad, la selección no se limita a estudios críticos o académicos en sentido estricto, sino que "se ha dado cabida –dicen los responsables de la edición– a notas, observaciones y comentarios de diversa índole y extensión.

El Festival de San Sebastián se vuelca con el cine de autor

Alejandro Amenábar abrirá la cita, a la que acudirán Ricardo Darín, Benicio del Toro y Raphael

Efe SAN SEBASTIÁN

La actriz Emily Watson, todo un símbolo para el cine británico, y el cantante y actor Raphael, serán dos de los protagonistas del Festival de San Sebastián, que este año celebra su 63 edición, una fiesta en la que no faltarán viejos amigos, como Ricardo Darín o Benicio del Toro.

Con una previsión meteorológi-

ca más acorde con los últimos días del mes de septiembre que en 2014, el Zinemaldi, voz en euskera que define el Festival de Cine de San Sebastián, se prepara para recibir más cine español que nunca, con la sorpresa incluida del deseado estreno de la nueva película de Alejandro Amenábar. *Regressión*, que inaugurará el certamen, devuelve a los espectadores al mejor realizador de dramas intensos, inquietantes y, a veces, un tanto terroríficos, seis años después; en este caso, un thriller más cercano a *Los otros*, *Abre los ojos* o *Tesis* que a *Mar adentro* o *Ágora*.

Pero no sólo Amenábar; este Zinemaldi cuenta también fuera de

concurso con Álex de la Iglesia y su desternillante *Mi gran noche*, un imprevisible fin de año con duelo de titanes incluido –Mario Casas versus Raphael–; el cierre de la trilogía del vasco Imanol Uribe, *Lejos del mar*, tras *La muerte de Mikel* y *Días contados*, o el documental *No estamos solos*, de Pere Joan Ventura. Y de las propuestas extranjeras, junto a nombres como Terrence Davies, que estuvo en Donosti en 2008; Lucille Hadzilhalilovic, que ganó Nuevos Directores en 2004, o Liu Hao, que estuvo en 2010, un buen puñado de grandes cineastas, aunque de nombres menos conocidos.



Carteles de la 63 edición del Festival de San Sebastián.